

Apagón de 7 horas afectó a todo el país

La razón fue la desconexión del sistema de transmisión de 500 kV en el Norte Chico.

Neimar Claret Andrade

Este martes 25 de febrero, a las 15:16 horas, se registró una interrupción en el servicio eléctrico desde Arica hasta la región de Los Lagos, que afectó, por alrededor de 7 horas, a millones de personas a lo largo del país, debido a una desconexión del sistema de transmisión de 500 kilovatios en el Norte Chico.

Luego de que trascendió que el corte de energía era de grandes proporciones, en La Araucanía se llamó a un Cogrid Regional de Emergencia para evaluar y controlar la situación.

El delegado presidencial de La Araucanía, Eduardo Abdala, hizo un paréntesis en la reunión para informar que “este es un corte que fue ocasionado por una interrupción en una línea de transmisión en el Norte Chico y están siendo verificadas cuáles son las condiciones para efectos de devolver el suministro eléctrico a distintas zonas del país en las próximas horas”.

Asimismo dijo que se habían hecho los preparativos adecuados para enfrentar cualquier eventualidad y agregó que los servicios de salud estaban funcionando con total normalidad.

“Por otro lado —acotó Abdala— hemos recibido la información por parte de la empresa sanitaria de que hay 130 equipos electrógenos funcionando, al menos en Aguas Araucanía y esto debiera permitir asegurar la mantención del servicio en todas las áreas en que ellos tienen distribución de agua”.

De igual modo aseguró que todo estaba funcionando con normalidad en los recintos carcelarios y en las diferentes sedes de Carabineros, institución que dispuso de gran parte de su personal para efectos de poder generar mejores condiciones de servicio.



“En las ciudades de Angol y de Temuco —confirmó el Delegado Presidencial— se han dispuesto bombas de bencina con cierta especificidad en algunas de sus islas, para efecto de poder vender con apoyo de Carabineros, combustible para el funcionamiento de los servicios de emergencia en bidones y en tambores, atendiendo a que en nuestra región todavía persiste la restricción que se estableció hace algunas semanas”.

Por su parte, el seremi de Salud, Andrés Cuyul, manifestó que “las redes asistenciales, tanto en Cautín como en Malleco, todos los hospitales se encuentran operativos. Tienen un respaldo de 72 horas adicionales para seguir funcionando”.

“También hemos verificado —agregó— el respaldo de nuestros dos depósitos de vacunas inmunoglobulinas, tanto en Cautín como en Malleco, alojados en Temuco y Angol, respectivamente; además, no se ha reportado ninguna afectación a la salud causada por el corte de energía eléctrica,

tanto por algún accidente en la vía pública o en algún edificio, tal como consultaban anteriormente, no obstante, hemos levantado una notificación epidemiológica por este evento en particular y vamos a estar monitoreando hasta mañana, si es necesario”.

En investigación

En tanto, el seremi de Energía de La Araucanía Camilo Villagrán confirmó que el “origen de esta falla ya se ubicó en la línea de 500 kilovatios en Polpaico, Nueva Pan de Azúcar; entre la ciudad de Coquimbo y Vallenar, ha sido básicamente el punto específico”.

En ese sentido aseguró que “las causas todavía están en investigación, por lo tanto, hoy día estamos completamente focalizados en hacer la reposición. Cuando son fallas de transmisión eléctrica, las fallas son generalmente masivas y estas fallas requieren un protocolo de reposición, el cual se está llevando a cabo. Este protocolo de reposición hoy día se está realizando a través de generar la reposición en islas, en lugares específicos”.